

## Los yakis derrotan otra vez a los federales SE ORGANIZA EL CENTENARIO DEL PINTOR GOYA Ya está en Nueva York el sustituto de Valentino

### Los yaquis volvieron a derrotar a los federales

Nogales, Son.,—Persistentes noticias han llegado a una parte de la frontera acerca de que militares mexicanos perfectamente conocedores del arte de la guerra, están dirigiendo a los indios yaquis rebeldes en su campaña contra las tropas del Gobierno de Calles, lo cual se confirma por informes oficiales emanados del cuartel general Francisco R. Manzo a este respecto:

El general Manzo manifiesta que

### Funerales por Monseñor Stork



Con motivo del 6º aniversario del fallecimiento de nuestro tercer Obispo Monseñor Dr. don Juan Gaspar Stork, se celebraron ayer en la iglesia metropolitana funerales por su eterno descanso,

Inmensa es la deuda de gratitud que Costa Rica tiene con aquel esclarecido Pastor, que más que jefe espiritual fué un padre amoroso, de corazón abierto siempre para todo aquel que se le acercase en demanda de consejo o de auxilio.

Por eso su memoria será imperecedera y bendita en Costa Rica,

### AVISO

José Avilés, alias Valbuena, está usando indebidamente de mi nombre para sorprender la buena fe de mis clientes; prevengo a mis amigos y favorecedores, que ese sujeto no es persona grata para mí y que por varios motivos se encuentra en la lista negra de esta oficina.—San José, 14 de Diciembre 1926.—CARLOS PAGES

acaba de regresar el general Zertuche al cuartel general con un regimiento de tropas de la región de la sierra del Bacatete, informando que después de un encuentro ocurrido cerca de Vicam, de la serie de escaramuzas registradas con los indios yaquis, sus fuerzas fueron objeto de un terrible ataque de parte de 250 indios rebeldes, al mando de un oficial ex federal, y que durante la lucha sangrienta, los indios pedían a sus tropas que desertaran del gobierno espúreo de Calles y se unieran a las tropas de los indios que peleaban contra ellas.

El informe agrega que el jefe fué muerto por las tropas del gobierno y que al recogerse el campo se hallaron pertenencias a la clase de mexicanos educados, que sus ropas no llevaban marcas de alguna identificación, estaban hechas de tela fina y mostraban una pulcritud en el vestir quien las portaba.

Todo esto ha hecho creer a los jefes que luchan contra los indios yaquis que algunos oficiales mexicanos están al frente de ellos y que las ametralladoras que poseen están también manejadas por artilleros conocedores, que siembran la muerte entre las filas de los soldados callistas.

Los federales fueron batidos por los yaquis, que se asegura incendiaron una estación y se han batido como fieras.

Hasta hoy, la campaña ha sido desastrosa para los federales, y se espera que sigan más crnel y sangrienta.

### Dícese que Wood se retira de su puesto de las Filipinas

Washington.—Volvió a surgir la noticia de la retirada del gobernador general de las Filipinas, pero el informe careció de confirmación en los centros autorizados.

Se concede que el general que hace cinco años se encuentra en Filipinas se retirará al fin. Pero si tiene la intención de hacerlo en el inmediato futuro no lo ha comunicado ni al Departamento de Guerra ni a la Casa Blanca.

El presidente Coolidge tiene una gran estimación al general Wood, y su actuación en las Filipinas ha merecido el apoyo decidido del Departamento de la Guerra. No hay indicio alguno aquí de que el informe de Carmi A. Thompson nombrado por el presidente para que haga una investigación personal de la situación reinante en las Filipinas, ha-

brá de contribuir a un cambio inmediato en la administración de las islas.

### Ya está en New York el doble de R. Valentino

New York.—A bordo del trasatlántico «Paris» llegó Madame Sari, antigua esposa del dramaturgo húngaro Ferenc Molnar, trayendo consigo a un joven húngaro que tiene un parecido notable con Rodolfo Valentino.

Espera Madame Sari prepararlo para que ocupe el lugar del «Jaque» en el afecto del público.

El joven tiene un nombre muy poco apropiado para las películas: Tibor de Mindszenty. Pero tiene ventajas muy notables. Es asombrosamente parecido a Valentino, es buen jinete, boxeador, jugador de tenis y esgrimista. Jamás ha representado y no habla ni palabra de inglés. Madame Sari espera subsanar esos dos deficiencias en su teatro húngaro, que debuta este mes en la Manhattan Opera House.

Interrogada respecto al convenio entre ella y el joven, dijo, que si resultara un éxito, a ella correspondería la mitad.

Madame Sari vió por primera vez al joven húngaro el mismo día que falleció Rodolfo Valentino al sentarse Mindszenty en la misma mesa donde ella estaba, en un restaurant de Straubing, Alemania.

### Murió quemada una octogenaria en la Macagua

Macagua, Cuba.—La respetable señora Ana Aldanes, de 89 años de edad, encontrándose en la cocina de su domicilio, como a las cuatro de la tarde, tuvo la desgracia de que se le incendiaron las ropas con una chispa que saltó del fogón, viéndose en poco momentos envuelta en llamas. A pesar de la prontitud con que fué auxiliada, sufrió horribles quemaduras, a consecuencia de las cuales falleció.

### Organízase el centenario de Francisco Goya

Madrid.—El gobierno ha nombrado un comité especial para que se encargue de preparar el pro-

### Adjudicación de Cámaras Fotográficas

Acción N.º 28 SPORTMEN. Favorecido: Fabrial Salón Saravia.  
Acción N.º 55 ROLL TENGOR. Favorecido: José Sotillo Picornel.  
Presenciaron: Luis Reyes, Ramón Muñoz.

grama de las ceremonias con que será conmemorado el centenario de Francisco de Goya y Lucientes.

Ignacio Zuloaga, el duque de Alba y otras personalidades tomarán parte principal en esta conmemoración que se efectuará en la primavera próxima y que constituirá un espléndido homenaje al humilde hijo de Aragón, que comenzó su carrera artística pintando las puertas de los establos y que terminola siendo el favorito de reyes y de príncipes.

Sus conterráneos, especialmente en Fuente de todos, han comenzado a trabajar en el programa, pues esperan copiosas peregrinaciones de todo el mundo español.

Se está preparando una cinta destinada a pintar la vida Goya y todos los vecinos de la ciudad natal del maestro se han ofrecido entusiastas para tomar parte en ella.

También se espera que el gobierno destine fondos suficientes para sufragar los gastos del Centenario y que el Museo del Prado donde se exhiben cuadros de Goya, sea abierto al público todos los días de abril y mayo.

### Triunfo de plano Staline

Moscou.—Varios nombramientos que acaban de ser anunciados parecen confirmar la victoria decisiva que obtuvo la mayoría de Stalin en el comité ejecutivo central durante la reciente controversia de partidos comunistas.

Gregorio Zinivieff, ex-jefe de la Internacional Comunista, ha sido nombrado miembro del Praesidium del Comité de planes del Estado Soviet, puesto de relativa poca importancia.

León Kameneff, ex-Primer Ministro, ha sido nombrado Embajador en Italia. Georgi Sekolnikov, ex-Comisario de Hacienda, y líder de la oposición en la controversia de los partidos, probablemente sucederá al fallecido Leonid Krassin en el puesto de Embajador en Londres.

M. Lashevitch, ex-Primer Ayudante del Comisario de Guerra y Marina; ocupará el puesto de Administrador Auxiliar del Ferrocarril Oriental Chino; y está pendiente el nombramiento de G. Piatakoff, ex-Presidente Auxiliar del Consejo Económico Supremo para representar en los Estados Unidos al Amtorg que es el organismo soviet de comercio extranjero.

Con estos nombramientos quedan esos hombres eliminados de la política rusa e imposibilitados de reanudar sus actividades contra el comité central.

### Eddie abandona su profesión ecuestre por temor de caídas

Londres.—El Príncipe de Gales ha decidido abandonar el sport de las carreras de salto a caballo según informa el «Daily Mirror».

Hace algún tiempo causó mucha preocupación la seguridad del Príncipe debido a sus constantes caídas del caballo y la Cámara de los Comunes tomó el acuerdo de comisionar a su Presidente para que rogara al Príncipe que abandonara tan peligroso sport.

### Corte Plena Sesión del lunes

—Se concedió licencia al Magistrado de la Sala 1ª de Apelaciones, Lic. Tomás Fernández Bolandi, para separarse de su cargo hasta por 16 días, a contar del 14 del corriente mes, y se nombró al Conjuer Lic. Luis Cruz Meza para integrar dicha Sala.

—Se nombró al señor Francisco José Siero Rojas para seguir haciendo las veces del escribiente de la Sala de Casación, señor Napoleón Molina Mendieta, interinamente.

—Leídos las solicitudes de los señores Joaquín Manuel Gutiérrez Sedó y Alcides Ramírez Soto, nombrados Alcaldes de los cantones de Orotina y San Ramón, por su orden, en que manifiestan que no pueden hacerse cargo de sus respectivos despachos hasta principios de enero del año próximo entrante, y ruegan se les conceda esa licencia, se acordó de conformidad.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Francisco Sanabria Cruz, para hacer las veces del notificador de las dos Alcaldías del cantón central de Alajuela, señor Francisco Cruz Acosta, quien disfrutará de sus vacaciones que le corresponde en este año, del 16 al 31 de diciembre en curso.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Alberto Vargas Pérez y Emmanuel Solórzano Fernández para escribientes provisionales de las Alcaldías de los cantones de Naranjo y Orotina respectivamente.

—Asimismo se aprobaron los nombramientos de los señores José Manuel Fernández Pérez y Trino Chavarría Campos, para hacer las veces, el primero, del notificador del Juzgado Civil y del Crimen de San Ramón, señor Virgilio Rodríguez Rodríguez, a quien se prorrogó su permiso por seis días, y el otro, del mismo señor Fernández, como escribiente de ese Juzgado.

Pasa a la cuarta página

# Los Caballeros de Colón

## Qué clase de institución es

Los desgraciados sucesos de México, en que un funesto Presidente está queriendo agregar su nombre a los grandes fracasados de la Historia que han sido los perseguidores de la Iglesia Católica, que a través de los siglos ha evidenciado la realidad de la divina promesa de durabilidad contenida en el *nom preualebunt*; ha venido a atraer nuestra atención hacia los Caballeros de Colón de los Estados Unidos que han manifestado sus simpatías por los católicos perseguidos de México, con hermosos gestos de solidaridad, que impone en el mundo católico un entusiasmo repetuoso.

Quiénes son los Caballeros de Colón? puede preguntarse más de un lector, y en verdad que su respuesta es digna de aparecer en nuestras columnas, por lo que le damos hoy nuestra debida consideración.

Los Caballeros de Colón es una sociedad fraternal y benéfica de católicos, fundada el 2 de febrero de 1882 en New Haven, Connecticut bajo cuyas leyes fué incorporada el 29 de marzo de ese mismo año. El objeto de la sociedad es desarrollar un catolicismo práctico entre sus miembros, para promover la educación y la caridad católicas, y por medio de un departamento de seguros, ayudar económicamente a las familias de sus miembros muertos.

Pronto los organizadores instituyeron, por la acogida que tuvo la sociedad, consejos subordinados en las diferentes ciudades y pueblos del Estado, y en 1885 traspasó los linderos del estado para fundar nuevos consejos en los demás de la Unión.

Con este aumento el Comité Supremo de la sociedad dictó una ley creando un Consejo Supremo que estaría compuesto del Comité Supremo y de un delegado por cada 50 miembros del consejo subordinado; disposición modificada después por lo crecido del consejo, estableciéndose una Junta de Gobierno, compuesta por la Junta de Directores, antes Comité Supremo, y el Gran Caballero y Pasado Gran Caballero de cada consejo subordinado.

La orden o sociedad se halla ahora establecida en todos los estados de los Estados Unidos en las provincias del Canadá, en Foundland, en las Islas Filipinas, en México, Cuba, Panamá, Puerto Rico y en la América del Sur. Los miembros son de dos clases, asegurados y asociados. Las pólizas de seguro se emiten de mil, dos mil y tres mil dólares, contra los riesgos que se quiera entre los 18 y los 60 años. La cuota para cada miembro aumenta cada cinco años hasta la edad de 60, después de la cual paga una cuota igual a la de su iniciación.

Los Caballeros de Colón han realizado una obra notable en la promoción de la educación y la caridad en líneas enteramente católicas. Han fundado orfanatorios, hospitales, colegios. En 1904 obsequiaron a la Universidad Católica de Washington \$ 50.000 para establecer una Cátedra de Historia Americana, fuera de otras donaciones para fundar librerías. También reunió \$ 5.000.000 para dotar a 50 estudiantes en la Universidad.

Con el apoyo a las conferencias públicas sobre temas católicos ha contribuido grandemente a una actitud más amistosa y un mejor entendimiento del país para con la Iglesia, lo que ha probado que la mente no católica está abierta a la convicción.

La orden no ha dejado de tener sus detractores, y más de una vez se la ha acusado de tener juramentos antipatrióticos, lo que han probado ser una absurda calumnia. La organización de la orden es una especie de masonería católica con fines abiertamente católicos, que ha sabido aprovecharse de los elementos modernos para la promoción del bien y ya se considera como una orden muy poderosa y de gran influencia social en los Estados Unidos, con su gran número de asociados que pasan de centenares de miles y sus recursos que ya se cuentan por millones.

Tal es la Orden de los Caballeros de Colón: *The Knight of Columbus*, que se yergue en los Estados Unidos y que ha enviado su reto de protesta en nombre de la civilización, al Presidente Plutarco Elías Calles de México que pretende hacer una obra, que, aparte de lo nefasta que es, declara imposible la Historia de la Iglesia Católica llamada a perdurar a través de los siglos por su divino Fundador, Jesucristo, el Hijo de Dios vivo y eterno.

En Costa Rica, un núcleo de caballeros está tratando del establecimiento de la institución y es probable que muy en breve, previa la venia de las Autoridades Eclesiásticas, se funde en esta capital y en la ciudad de Alajuela.

## La reunión de hoy

Esta tarde se reunirán en el Ministerio de Gobernación los municipales y la comisión de Vías Públicas para conocer el plan de la pavimentación urbana, elaborado por la Sría. de Gobernación.

Contempla ese plan un buen deseo del gobierno de no recargar los impuestos y pagar cada año 55.000 de capital e intereses y bajo el sistema de bonos.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 - Teléfono N 490

## Cogidas del café

En general el café está este año muy mal madurado; solo en Pavas, Uruca y Tibás se han emparejado las cosechas, pero su cantidad no corresponde a los deseos de los propietarios.

Las lluvias de la semana pasada votaron mucho grano al suelo.

En Curridabat, Mojón y Tres Ríos la maduración va muy lenta y se cree que en forma solo se cogirá en el mes de enero.

La mayor parte del transporte se hace ahora en camión y algunos beneficiadores lo van a recoger ya a los cafetales por su cuenta economizando el productor los fletes.

## Sigue aféandose la plaza de Artillería

El público cada día protesta más del triste aspecto de la plaza de Artillería convertida ahora en especulación.

Se ha colocado allí una gran mampara para anuncios completamente antiestética.

No sabemos si para otorgar ese lugar para avisos se hizo licitación, pero ante todo habrá que consultar la estética.

## Se vende una casa

situada 50 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Chartier. Entenderse con doña Rafaela Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

## Madres Católicas de Sión

El martes venidero, 14 del mes en curso, se celebrará la reunión mensual de las Madres Católicas de Sión. Se suplica la puntualidad a todas las socias.

SUSCRIBASE  
AL  
CORREO NACIONAL

# Santoral

Martes 14.—San Nicasio, obispo de Reims, mártir, santos Arsenio y Espiridión, ob.

SAN NICASIO, OBISPO Y MR.

Nació en la ciudad de Reims, en Francia, y resplandeciendo en todo género de virtudes, fué nombrado obispo de dicha ciudad. Predicaba la palabra divina a sus ovejas y reprendía con aspereza los vicios; mas viendo que con su predicación no podía reducir a los reimsenses a practicar la virtud y a desprestigiar el vicio, les predijo el castigo de Dios, y vino el mismo año en que el Santo lo anunció. Hizo liga el ejército de los vándalos con los alanos, y penetrando por Francia, pusieron sitio a la ciudad de Reims. Resistieron por algún tiempo los ciudadanos, mas al fin todos se prepararon para recibir la muerte con su santo pastor, por consejo de la santa virgen Eutropia, consagrada a Dios, y hermana de San Nicasio. Entraron los enemigos, echando las puertas de la ciudad al suelo, y, saliendo al encuentro el santo obispo, dijo hincando las rodillas: «Llegó mi alma al puerto deseado»; y añadiendo estas palabras: «Vivificame, Señor, según tu palabra», fué degollado, siguiendo Eutropia a Nicasio con una gran multitud de clérigos y seglares. Sucedió su martirio año de 407.

## El libro del Dr. Segreda ya salió

Hemos tenido el gusto de hojear el libro del Dr. Segreda sobre Obstetricia destinado especialmente a las alumnas de 2º curso de la escuela de Enfermeras Obstétricas anexa a la Facultad de Medicina.

Ese libro es el fruto sazonado de 20 años de experiencia del estimado galeno y ha sido deciarado como texto.

La impresión es muy buena, así como la gran cantidad de grabados que ilustran la lectura.

La edición lanzada, es simplemente un ensayo y por tal motivo nos parece muy limitado, máxime que ya hay algunos encargos de Guatemala, por lo que los médicos deben interesarse por recibirlo.

Ese tomito es también un discreto libro para ayudar a las madres de familia, pues tiene importantes nociones de higiene.

## CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2%
Londres.....	388 1/2—
París.....	87 —
España.....	305 1/2—
Bélgica.....	282 —
Italia.....	87 —
Suiza.....	387 —
Berlín.....	400 1/2—
Amsterdam.....	400 1/2—

# United Fruit Company

## Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH

Administrador

Noviembre de 1926.

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

# ¡NOVEDAD!

## LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar  
en  
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDORA MECANICA  
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
PATENT MAGIC WEAVER  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Fijase en nuestra exhibición

Para todo gusto  
toda edad  
y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

# JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

## LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Cº)

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

«De otra manera, el régimen del señor Obregón pasaría a la historia con un indeleble estigma; de otra manera, habría que destinar nuestra bandera patria a ser un objeto de curiosidad en los Museos; de otra manera, habría que hacer enmudecer las gargantas, los clarines y los atabales que hieren los aires con las notas vibrantes de nuestro Himno Nacional; de otra manera, habría que derribar los monumentos que inmortalizan la memoria de nuestros insignes patrios; de otra manera, la Historia increparía al señor Obregón con las inflexiones del Jehová airado, que reclamaba a Caín la sangre de su hermano, y su admonición terrible resonaría a través de las posteridades, preguntando: ¿Qué habéis hecho de la Patria?»

«Las campanas que el día treinta y uno de agosto voltejaron anunciando como una buena nueva, la reanudación de nuestras relaciones con la patria de Washington, llevarían sus sonos a los oídos de nuestros nietos como el de esquilas que doblaban a muerto por la Independencia y la Dignidad de la Nación Mexicana!»

Los preliminares de la campaña presidencial.—

¿Quién mató a Villa...?

— ¡Calles... e, hombre! ¡Calles... e!

Eludiendo la presencia—para él poco grata—de los delegados americanos, Warren y Payne; Payne, que en representación del Presidente Harding, se dirigían a la Ciudad de México para integrar la Comisión Mixta Internacional iniciada por Obregón, como último esfuerzo en pro del «reconocimiento»

to», el General Plutarco Elías Calles abandonó el país, nuevamente, trasladándose a San Francisco, Calif., con el fin de ponerse en manos del doctor Albert Abrams, prominente figura científica, que durante los últimos años había adquirido una reputación que se hizo universal con el famoso descubrimiento de sus métodos «electrónicos».

Tan eficaz y maravilloso fué el resultado de la aplicación «electrónica» en la averiada humanidad del Gral. Calles, que antes de dos meses, ya se encontraba completamente salvo y sano de toda dolencia en su nueva [Hacienda de Soledad de la Mota, que acaba de «adquirir», mediante la «irrisoria» suma de SETENTA Y CINCO MIL PESOS.

Esta flamante propiedad, situada a inmediaciones de la Villa de Terán, en el Estado de Nuevo León, se convirtió bien pronto en la Mecca de todos los policularios que, tanto de la Capital como de diversos Estados de la República, acudían a conferenciar con el Gral. Calles, protestándole su adhesión, como presunto candidato presidencial, ya que el UNICO que dentro de aquel ambiente político podía hacerle sombra, don Adolfo de la Huerta, había declarado reiteradas veces que POR NINGUN CONCEP-TO aceptaría la postulación que le brindaban sus simpatizadores, porque NO DESEABA SER UN PROBLEMA para la Patria en la contienda electoral que se aproximaba.

Sin embargo, en un régimen, «eminentemente democrático», como el que imperaba en México, natural era que los candidatos surgirán a granel, de todos los matices políticos: reaccionarios, rojos, moderados, radicales, hasta el número de veintinueve, entre los que

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## El Padre Gebrande reelecto Director Espiritual de los Caballeros Marianos

En la gran reunión de Caballeros Marianos celebrada el 8, fecha de la renovación de la Directiva, los socios tuvieron la satisfacción de reelegir al querido Padre Gebrande como su director espiritual. Y han hecho muy bien, pues este estimable Sacerdote ha puesto toda su inmensa voluntad al servicio de la institución.

Sabemos que a mediados de enero se verificará la excursión colectiva de toda la asociación a las Mercedes.

Tiras de peluche para adornos, varios anchos.

Héredia, TIENDA BENAVIDES

## “EL AGUILA DE ORO” DE PUJOL HNOS.

El mejor Regalo de NOCHEBUENA Cajitas de fantasía conteniendo Finos chocolates rellenos de cremas a ₡ 2.00 c/u.

figuraban: don Carlos B. Zetina, Lic. Roque Estrada, Generales Raul Madero, Angel Flores, Antonio I. Villarreal, Salvador Alvarado, etc., pero ninguno de ellos era tomado en consideración, ya que toda la maquinaria «gubernamental» había comenzado a moverse, descaradamente, a favor del Gral. Calles, en cumplimiento de un pacto secreto que la opinión pública atribuye a los hombres de Agua Prieta.

Continuará

## Aristides Cordero

Ha bajado a la tumba este trabajador laborioso y modesto. Muchas tiendas de comercio le dieron acogida como magnífico dependiente para telas.

Un ataque le llevó súbitamente a la tumba dejando atribulada a su viuda y a siete hijos.

A sus deudos, cuyo dolor tan inmenso, compadecemos. La Sociedad de Empleados de Comercio está de duelo, pues era uno de sus socios más viejos.

## LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chianti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

## Adoración Nocturna de San José

Los días 9, 10 y 11 se celebrarán en la Iglesia Metropolitana misas de requiem en sufragio de la cooperadora Doña Juana Bonilla de Meza y los días 13, 14, y 15 a la misma hora y en el mismo templo en sufragio de la cooperadora doña Adelina de Esquivel.

Se recomienda a todos los socios la asistencia.

Linoneum para saguanes. Alfombras linoneum para pisos.

Héredia, TIENDA BENAVIDES

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

## Clausura del Colegio de Stas

Hemos recibido atenta invitación para asistir a la fiesta clausural del Colegio de Stas. Dicho acto se verificará el día 15 en el Teatro Nacional bajo un magnífico programa y al finalizar un numeroso grupo de señoritas va a recibir su diploma final como bachilleras.

La labor del Colegio ha sido muy intensa este año y justo es reconocer el empeño que ha puesto la nueva directora, levantando, sincero y armónico.

Mucho agradecemos la fineza de la invitación, haciendo promesa de asistir a la fiesta.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº

El 0-74 Grano de Oro

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

# TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

## Kal-Mol "Gehe" con Cafeina



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

## ¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal? Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

**LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines**

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL ALMANAQUE LINES - 1927 INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

# Corte Plena

Viene de la primera página

—Vista la queja del señor Ramón Tenorio Vidaurre contra el Alcalde del cantón de Nicoya, señor Alcides Ramírez Soto, se declaró improcedente por no haberse comprobado los cargos que se le atribuían.

—Fue designado por la suerte el Cojuez Licenciado Juan Félix González Ulloa para conocer, en la Sala 1ª, de Apelaciones, de los juicios ordinarios acumulados, seguidos, uno, por Viriato Espinach contra la sucesión de Justina Brenes, y otro, por esta sucesión contra aquél, en vez del Magistrado Lic. Tomás Fernández Bolandi.

## Nuevo Jefe de Sanidad

Ya está acordado el cambio del Jefe de Sanidad Dr. Fonseca Calvo y del médico del Pueblo Dr. Zeledón. El acuerdo es para el 15, pero se trata de dejar sus efectos para el año entrante. El Dr. Fonseca tiene ya lista su oficina para entregarla habiendo hecho allí intensa labor durante 15 años consecutivos.

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, role que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidada y económica,

La Sociedad Patent Weaver, Arístul 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Hereña. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Suscribase a este diario

# Congreso Constitucional NOTAS VARIAS

## Sesión del 13 de Diciembre

En tercer debate se aprobaron los proyectos de ley que facultan a las Municipalidades de Escasú y de Moravia para que empresten \$15.000,00 y \$3.500,00 respectivamente para cubrir ciertas necesidades locales.

Se leyó y se aprobó en primer debate el dictamen de la Comisión de Industrias, para eximir de impuestos, por diez años, la exportación de la seda que se produzca en el país.

### El Empréstito

Publicados ya los dos dictámenes, el de mayoría y el de minoría, habiendo presentado el diputado Aragón el articulado de su proyecto de minoría, hubo una discusión sobre si según el reglamento, procedía o no procedía entrar a conocer del asunto desde luego que no han pasado exactamente los días requeridos (2) después de publicados los dictámenes.

La Mesa acordó entrar a conocer el dictamen de mayoría.

El Sr. Secretario Soley, quien asistió a la sesión, manifestó que había solicitado nueva prórroga a los banqueros y que no había obtenido contestación alguna, que posiblemente llegaría el martes o miércoles.

El Representante Fournier hizo objeciones al procedimiento de la Mesa alegando que en negocio de tanta trascendencia, mejor sería guardar todas las formalidades reglamentarias. El Representante Ochoa hizo moción para dispensar los trámites reglamentarios y entrar de lleno a la discusión del dictamen de mayoría. La moción del Sr. Ochoa fué aprobada por actercios de Congreso.

El Representante Fournier adversó el dictamen de mayoría exponiendo las razones siguientes: no es buena política hacer empréstitos extranjeros como ya lo dijo el Ministro de Hacienda de Argentina. Menos acepto el dinero extranjero cuando no viene directamente a favorecer la agricultura, sino a pagar deudas originadas en el exceso de los gobiernos; además, según publicaciones del Sr. Secretario Soley, hay holgura de dinero en el país. Así lo publicó el Sr. Ministro en "La Tribuna". Los Bancos nos están dando buenos números: han crecido los depósitos y los créditos. En el país hay capital suficiente. El Sr. Soley manifestó hace días que esos depósitos son cuentas a la vista, pero yo creo que en esas condiciones no los reciban los Bancos. Los Bancos quieren negociar con aquellos depósitos. Las deudas internas no nos deben asustar, las extranjeras sí. No sólo en Estados Unidos hay dinero: Inglaterra nos ofreció seis millones de dólares cuando se arregló la deuda francesa. En caso de que el país sufra una crisis podremos pagar tantas deudas extranjeras?

Por buscar bienestar para hoy vamos a agravar la situación de nuestros hijos mañana? La cláusula interventora del contrato es ominosa: yo no podría tolerar jamás que por mis deudas viniera alguien a fiscalizar y a intervenir en mis gastos caseros. El Gobier-

no de Estados Unidos siempre ha favorecido a sus nacionales en todos sus contratos. Recuerdo a Wilson que decía: «Prefiero pertenecer a un pueblo pobre, pero libre, antes que a un pueblo rico, pero que perdió el amor a su libertad.»

El Diputado Padilla refutó algunos conceptos del Sr. Arias (de un discurso anterior) y del Sr. Fournier sobre el alza de los salarios. En cuanto al fondo del asunto, dió sus razones en contra del proyecto.

El Sr. Secretario Soley dió lo siguiente: Es verdad que hay dinero en los Bancos, pero ese dinero es para operaciones solamente. Para la Agricultura necesitamos dinero bastante.

El termómetro que nunca la falta o la abundancia de dinero es el tipo de interés. El doce por ciento, que es el tipo actual, constituye un exceso.

El Sr. Ministro se extendió en la refutación de las objeciones presentadas.

A algunas manifestaciones del Sr. Soley contrarreplicó el Sr. Fournier.

El Representante Dn. Ernesto Ortiz leyó una publicación de «El Repertorio Americano» que amonesta a las naciones americanas a no contratar empréstitos con banqueros de Estados Unidos.

Preguntó además el Sr. Ortiz cuáles obras se van a hacer? a lo que contestó el Sr. Soley.

El Representante Coto prometió su voto afirmativo al proyecto si con el empréstito se va a construir el Muelle de Puntarenas ante todo y se procede luego a la canalización del Tortuguero y a la higienización del país.

Hecha la votación, hubo 25 votos a favor del empréstito y 18 en contra.

## Desamparados

Gracias a los esfuerzos del Director don Manuel Monje, secundado por todos los maestros, se celebró un gran festival, con cuyo producto se hará un obsequio de vestiditos, dulces y hasta juguetes a los niños pobres de aquella ciudad. En esa fiesta se estrenó un lucido grupo de músicos infantiles que recibieron calurosos aplausos.

## Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Ya deben haberse embarcado los jugadores del equipo Packard en Gyaquil, y deben arribar a Limón el 24.

En Grecia se está gestionando con la empresa de Alvarado el establecimiento del servicio telefónico en esa ciudad.

La Secretaría de Gobernación ha convocado a la Municipalidad cantonal y a la Comisión de Vías Públicas para tratar del asunto pavimentación de calles.

Se dice que los trabajos en las minas de Abangares van a ser paralizados por el poco rendimiento que en su explotación obtiene la empresa,

Pereció ahogado en Río Guacimal el niño Rosendo Quesada Molina.

En Orotina se está reparando la acera de la Plaza Principal.

Es posible que durante las próximas fiestas cívicas nos visiten aviadores de la Zona del Canal.

El Presidente Díaz, de Nicaragua ha declarado que tiene informes fi dedignos de que el Gobierno de México prepara otra expedición militar para proteger a los liberales.

Don Teodoro Assmann obtuvo la pianola que se rifaba en el Colegio de Sión.

Se abrirá el 27 de este mes una licitación para proveer de carbón al Ferrocarril al Pacífico.

## JUGO EN ALAJUELITA

Como estaba anunciado, el Domingo último se verificó en la Plaza de Alajuelita el Match de Football concertado entre el Club «Miravalles» de San Sebastián y el Club «Jiménez» de San Rafael de Desamparados, en honor del señor Cónsul de Guatemala, Dr. don Rafael Cruz Meza, y sus elementos estaban tan equilibrados, que el resultado fué un empate; un goal a favor del juego, que fué muy reñido, estuvo muy interesante. Ambos teams desplegaron gran habilidad y entusiasmo en el juego.

El Sr. Cónsul de Guatemala confirmó una vez más su exquisita gentileza. Además de honrar la fiesta con su persona, que fué muy grata, obsequió dos banderas: una de COSTA RICA y otra de GUATEMALA, las cuales fueron sorteadas correspondiendo la primera al MIRAVALLLES y la segunda al JIMÉNEZ. Esto constituyó una nota muy simpática, que dió mucho realce y animación al juego. Obsequió además una magnífica bola marca OFICIAL, cuya posesión se la disputarán ambos Clubs en un Match de desempate que se efectuará en fecha próxima.

Al terminar la fiesta ambos Teams fueron amablemente agasajados por el Sr. Cruz Meza con refrescos y tosteles y hubo entusiastas brindis en que se manifestó la más franca alegría y cordialidad.

PEPE



## Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

## SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

## Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 — Teléfono 289

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

**Buena Comisión** se ganan persona a persona (también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

## Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA